
ATA DA 26ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XIV PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 22/08/2014 2 

 3 
Aos vinte e dois dias do mês de agosto de dois mil e catorze, com início às 19 horas, realizou-4 
se a 26ª Plenária do XIV Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª Região (MG), tendo 5 
como Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand Domingues, Conselheiro Vice-Presidente 6 
Ricardo Figueiredo Moretzsohn, Conselheira Tesoureira Marília de Oliveira e Conselheira 7 
Secretária Elaine Maria do Carmo Zanola Dias de Souza. Estiveram presentes os 8 
Conselheiros Efetivos: Deborah Akerman, Délcio Fernando G. Pereira, Elaine Maria do 9 
Carmo Zanola Dias de Souza, Eliane de Souza Pimenta, Elizabeth de Lacerda Barbosa, 10 
Marcus Macedo da Silva, Maria da Conceição Novaes Caldas, Maria Márcia Bicalho Noronha, 11 
Marília de Oliveira, Ricardo Figueiredo Moretzsohn, Roberto Chateaubriand Domingues e os 12 
Conselheiros Suplentes: Aparecida Maria de Souza B. Cruvinel, Eriane Sueley de Souza 13 
Pimenta, Felipe Viegas Tameirão, Leila Aparecida Silveira, Madalena Luiz Tolentino, Odila 14 
Maria Fernandes Braga e Stela Maris Bretas Souza. Quorum de Conselheiros Efetivos: Foi 15 
verificado o quorum dos Conselheiros Efetivos presentes, totalizando 11, tendo o Plenário 16 
elevado à condição de conselheiro efetivo os conselheiros Aparecida Maria de Souza B. 17 
Cruvinel, Eriane Sueley de Souza Pimenta, Madalena Luiz Tolentino e Odila Maria Fernandes 18 
Braga. Justificativas de ausência: André Amorim Martins, Anna Christina da Cunha M. 19 
Pinheiro, Celso Renato Silva, Cláudia Aline Carvalho Espósito, Cláudia Natividade, Dalcira 20 
Ferrão, Érica Andrade Rocha, Helena Abreu Paiva, Maria Tereza de Almeida G. Nogueira, 21 
Marisa Estela Sanabria Bourman, Sandra Regina de Souza e Túlio Louchard Picinini Teixeira 22 
justificaram ausência. ASSUNTOS TRATADOS: Justificativas de ausência: O Conselheiro 23 
Presidente Roberto Chateaubriand ressaltou a necessidade das justificativas de ausência 24 
serem mais detalhadas, tendo em vista as últimas plenárias e lembrou aos Conselheiros que o 25 
Plenário pode não acatar a justificativa e com 3(três) faltas injustificadas o Conselheiro pode ser 26 
afastado do Plenário. Comissão de Título de Especialistas: A Conselheira Elaine Zanola 27 
apresentou Parecer pela Concessão de 20 (vinte) Títulos de Especialista destes 10 (dez) 28 
Especializações em Psicologia do Trânsito, sendo 2(duas) por determinação judicial; 2 (duas) 29 
em Psicologia Organizacional e do Trabalho por determinação judicial; 3(três) em 30 
Psicopedagogia por determinação judicial; 2 (duas) em Psicologia Clínica; 2(duas) em 31 
Neuropsicologia e 1(uma) em Psicologia Social. Deliberação: O XIV Plenário aprovou o 32 
parecer da Comissão pela concessão dos 20 títulos de especialista. Apresentação da Proposta 33 
Orçamentária 2015: A Conselheira Tesoureira Marília de Oliveira informou que a proposta 34 
orçamentária 2015 será apresentada na Assembleia Geral dos Psicólogos, que está com edital 35 
publicado e acontecerá no dia 19 de setembro às 19h30 em primeira convocação e 20h em 36 
segunda convocação. A Gerente Financeira Ana Amélia apresentou o histórico de reajustes das 37 
anuidades desde 2008 ressaltando a queda de dois dígitos para um dígito no porcentual 38 
aplicado. O Contador José Silvério esclareceu que o índice utilizado para reajuste é o Índice 39 
Nacional de Preços ao Consumidor/INPC conforme Lei Nº 12.514, de 28 de outubro de 2011 e 40 
que o orçamento é aprovado em APAF. Para 2015 as propostas de reajuste são: sem reajuste, 41 
ou seja, manter o valor atual de R$ 396,62 (Pessoa Física) e R$ 535,10 (Pessoa Jurídica); 42 
3,02% (três inteiros e dois centésimos por cento) ficando os valores em R$ 408,48 (Pessoa 43 
Física) e R$ 551,15 (Pessoa Jurídica) ou aplicar o índice do INPC do período em 6,05%(seis 44 
inteiros e cinco centésimos por cento) com valores de R$420,33 (Pessoa Física) e R$567,20 45 
(Pessoa Jurídica). O Contador José Silvério informou que contabilmente é possível manter os 46 
compromissos financeiros sem reajuste em 2015. A Conselheira Tesoureira Marília de Oliveira 47 
defendeu o reajuste de 0% devido ao valor da anuidade atual, a inadimplência e a realidade 48 
salarial oferecido pelo mercado ao profissional psicólogo e achou pertinente divulgar à 49 
categoria. O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand informou que é possível utilizar o 50 
superávit de 2014 para despesas de capital. O Conselheiro Vice-Presidente Ricardo 51 
Moretzsohn avaliou que o reajuste 0% pode não ser valorizado pela categoria, uma vez que 52 
preferem analisar que o valor da anuidade é alto, só seria sentido se houvesse uma redução do 53 
preço. A Conselheira Odila Braga propôs um reajuste de 3%, como um meio termo. A 54 
Conselheira Elizabeth Lacerda pontuou que manter uma reserva de caixa é importante para 55 
deixar para a próxima gestão e que não é uma lógica de mercado não se reajustar os preços. O 56 



Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand levantou a importância de se avaliar a 57 
responsabilidade com o gasto publico sem onerar a categoria, o que vem ocorrendo ano a ano. 58 
A Conselheira Aparecida Cruvinel propôs alinhar a realidade do mercado, as queixas da 59 
categoria e levar isto à categoria ao colocar o reajuste 0%. A Conselheira Márcia Bicalho 60 
levantou que se para este ano não tem justificativa para aumentar, não se faz necessário 61 
aumentar. A Conselheira Stela Maris propõe o reajuste de 3% para garantir os investimentos 62 
nas ações estratégicas do Conselho. Após discussão o plenário colocou em regime de votação. 63 
Deliberação: O XIV Plenário aprovou levar para a Assembleia Geral de Psicólogos a proposta 64 
de não reajustar a anuidade para o orçamento de 2015 com 11 (onze) votos favoráveis, 6 (seis) 65 
votos contrários e 1(uma) abstenção. Alteração do representante do CRP-04 no COMAD-66 
Governador Valadares: O Conselheiro Marcus Macedo esclareceu que a representação do 67 
CRP-04 no Conselho Municipal Antidrogas de Governador Valadares está vaga. Subsede 68 
Norte: A Conselheira Maria Márcia Bicalho solicitou licença de sua função de Conselheira, 69 
devido a sua realidade de trabalho na Universidade Estadual de Montes Claros, não permitindo 70 
dedicar as demandas da Subsede Norte nos últimos meses e que está pedindo a licença do 71 
Plenário até o mês de Abril/2015. Deliberação: O XIV Plenário aprovou o pedido de licença da 72 
Conselheira Maria Márcia Bicalho até o mês de Abril de 2015. Nada mais havendo a tratar, eu, 73 
Elaine Maria do Carmo Zanola Dias de Souza, que secretariei a reunião, lavrei a presente ata, 74 
que vai assinada por mim e pelos demais membros presentes. Belo Horizonte 22 de Agosto de 75 
2014. 76 



 


